

AQUÍ ESTOY.

PERIÓDICO DIARIO

ADMINISTRATIVO, AGRÍCOLA, INDUSTRIAL, LITERARIO, MERCANTIL, DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Se suscribe en la librería de D. José Raurer, en la administración, calle Mayor número 26 y en provincias en casa de sus corresponsales.

Sale todos los días menos los lunes.

PRECIOS.
En Lérida 4 rs. al mes.—Fuera 12 trimestre
ANUNCIOS.
A los no suscritores 17 maravedises línea

CORREO NACIONAL.

Barcelona 14.—Hasta hoy no ha funcionado la línea. Ayer tarde llegó de Ceuta el vapor *América* con el batallón cazadores de Mérida.

El vapor *Isabel II*, concluyendo de remediar sus averías que sufrió á su entrada: mañana quedará listo.

Granada 14.—Ha arribado á Málaga el vapor *Duero* con el primer batallón de San Fernando, que trae la fuerza de 531 hombres, y queda allí acuartelado.

San Fernando.—A la una de la noche queda desembarcada la caballería y artillería, y ahora se desembarcan 44 piezas de diferentes calibres.

—Por el ministerio de la Gobernación se niega al juez de primera instancia de Ayamonte la autorización para procesar al alcalde de Redondela.

—El ministro español, residente en Stokolmo, remite 97 francos y 32 céntimos, procedentes de una suscripción abierta en Aalesund y Gotemburgo, á favor de los heridos de Africa.

—Espantosos han sido los huracanes y grandes los temporales que se han dejado sentir en algunos puntos de la Península.

En Jaen ha sido tan extraordinario el huracán que se ha experimentado, que ha hecho temblar los edificios con aterradora violencia, destruyendo multitud de chimeneas, rompiendo cristales y haciendo temer el hundimiento de muchas casas por su estado ruinoso.

En Tarragona han estado á pique de perecer muchas embarcaciones abrigadas en su puerto.

En espluga de Francoli la fuerza del ventabal ha hecho desplomar el antiguo y ruinoso castillo de los Templarios que aun subsistía en aquel punto; y en Valls también ha derribado el huracán algunas casas.

—Con el objeto de asegurar la exactitud en el empadronamiento de la estadística general que debe verificarse en Madrid la noche del próximo 23, se está formando actualmente una lista de todas las personas que figuran como cabeza de familia en su respectiva habitación, los cuales á su tiempo

serán los responsables de cualquier falta que resulte en las hojas ó cédulas de inscripción.

—En Zaragoza, Málaga, las Baleares y otras provincias también han sufrido, con mas ó menos intensidad las consecuencias del desbordamiento de los elementos; pero afortunadamente no tenemos noticia de que haya ocurrido ninguna desgracia personal.

—El gobierno ha puesto ayer ha disposición del gobernador de Granada 10,000 rs. para atender á las primeras necesidades creadas por los estragos de la inundación.

—Los que se interesan por el desarrollo y engrandecimiento de nuestra marina de guerra se felicitarán hoy con nosotros al saber que el gobierno ha dispuesto que se ponga en el arsenal del Ferrol la quilla de una fragata blindada de 41 cañones y 1.000 á 1.200 caballos, que se denominará *Tetuan*.

—A *La Correspondencia*, que hace pocos días y con motivo de los cambios ministeriales del gobierno francés, abrigaba grandes esperanzas de que la política imperialista tomase una actitud verdaderamente conservadora, le escriben de Turin una correspondencia que empieza con las siguientes líneas:

«Leo en los periódicos de Madrid de cierto color, que abrigan esperanzas de que el emperador de los franceses se incline de nuevo hacia la reacción, y en esto como en otras apreciaciones relativas á política exterior, se ven las cosas á orillas del Manzanares de muy distinto modo de como se consideran en el resto de Europa por los hombres mejor enterados.»

A orillas de *La Correspondencia*, querrá decir el corresponsal: pues desde allí es desde donde se veía con júbilo inclinarse la balanza del imperio hacia el lado de la reacción. Por fortuna, esto no era mas que una de esas tantas ilusiones ópticas con que se engañan los aspirantes á neos, en cuyo número figura dignamente *La Correspondencia*, para imitar á eso que se ha dado en llamar con gran verdad union *mandicatil*.

CORREO EXTRANJERO.

—Segun escriben de Roma a *La Independencia Belga*, el partido piemontés hacia progresos entre los cardenales del Sacro Colegio. El mismo Pio IX iba perdiendo toda esperanza. Continuaban llegando, sin embargo, algunos voluntarios católicos de Francia. Presentados unos 20 de ellos al Papa, cuéntase que les dijo: «¿Qué venis á hacer aqui? ¡Ah! ¿no veis que todo está ya perdido?»

Esto no obstante, desde la llegada de la reina madre de Nápoles, acompañada por un general español, el partido obstinado del Sacro Colegio se manifestaba mas intransigente, si cabe, que antes fundase ilusorias esperanzas en los soldados napolitanos refugiados en los Estados del Papa. Estos soldados regresan á su país con instrucciones particulares, y con encargo de ponerse á las órdenes de ciertos partidarios de la causa de Francisco II, y de agentes de baja ralea, que reconocerian por medio de ciertos signos masónicos. El dinero para pagarles y escitarles al servicio de buena causa, lo suministra cierto marqués muy conocido; pero se cree que es muy otro el origen de estos fondos. Por medio de estas ridiculas maniobras es como se ha procurado mantener la agitacion en los Abruzzos; pero todo esto tendrá fin, y no debe inspirar ya gran cuidado.

Hasta aqui las noticias del corresponsal. Por nuestra parte escusamos comentarios, pero no vamos poniendo ya al cabo de esos movimientos anti-anexionistas con que tanta bulla está haciendo la prensa reaccionaria, y del humanitario y evangélico destino que se da á ciertos fondos.

—Dicen los periódicos italianos, que algunas de las principales señoras de Nápoles han obsequiado á la hija de Garibaldi, con un presente que consiste en un aderezo de coral, encerrado en un rico estuche, en cuya tapa hay grabada la siguiente inscripcion:

«A TERESITA.

En reconocimiento de lo que su ilustre padre José Garibaldi ha hecho por la causa de Italia.

Las damas princesa de Morra Lydie Wheste, hija de O'Reilli, Eleonora Matieland, Enriqueta Feriasta.»

—Garibaldi ha dirigido las dos cartas siguientes al secretario honorario de una asociacion inglesa titulada *Ladies Garibaldi Benevolent Association*:

«Caprera 20 de Noviembre de 1860.—Querido señor Montgomery-Stuat: Ruego á V. se sirva comunicar á la asociacion las adjuntas líneas:

Las suscripciones en favor de mis compañeros heridos deben remitirse á Nápoles al general Sirtori. Restame solo dar á V. gracias de todo corazon, por la bondad con que me trata y por el tierno interés que manifiesta por los heridos.

De V. sincero y reconocido amigo, *Garibaldi.*»

«A *Ladies Garibaldi Benevolent Association.*

Caprera 20 de Noviembre de 1860.—En la adversidad es cuando se conocen los verdaderos amigos. En medio de la tempestad es cuando prestan mayores servicios las personas generosas que tienen una mano compasiva á los desgraciados. Cualquiera que sea tu suerte, ¡oh Albion! en las vicisitudes inseparables de la raza humana, que hacen

recorrer á los individuos y á los pueblos las diferentes gradas de la escala de la fortuna, la Italia te considerara siempre como una hermana, porque jamás podrá olvidar la conducta heroica de tus hijos, de esos esforzados caballeros que en los momentos de prueba y de peligro han prodigado su sangre y sus tesoros para defenderla.

Y vosotras, amables hijas de la hospitalaria tierra que tantas veces ha servido de refugio al pobre proscrito italiano, ¿en qué lenguaje podré expresar toda la admiracion, gratitud y efecto que me inspirais? A vosotras, que habeis manifestado un interés tan tierno y tan delicado por mis pobres camaradas heridos, bendigaos Dios y haga que los que tan generosamente habeis socorrido puedan mostraros alguna vez la profunda gratitud que abrigan en su corazon hácia sus estimados y venerados bienhechores.

Vuestro hasta la muerte, *J. Garibaldi.*

—Los diarios alemanes vuelven á hablar otra vez de tratos confidenciales sin carácter oficial, entre los gabinetes de Viena y Turin para la cesion del Véneto. Parece que el gobierno piemontés ha ofrecido al Austria como indemnizacion 1,000 millones de florines, y que recientemente ha dado á entender que en el caso de haber de apelar á las armas, y cualquiera que fuese el éxito de la guerra, no daría ya tan considerable suma.

—Los periódicos y correspondencias que tenemos á la vista no añaden noticias de importancia á las que ya nos ha comunicado el telégrafo. Es de creer que no se hará esperar mucho tiempo la rendicion de Gaeta, una vez retirada la escuadra francesa que ha impedido hasta ahora el ataque por mar. Victor Manuel manifiesta gran confianza en el próximo triunfo de la causa de la unidad italiana. Sin desconocer los graves obstáculos que aun tiene que superar, dijo estas palabras á la comision que fué á cumplimentarle á Nápoles: «Lo que aun nos resta que hacer, se hará muy pronto, é Italia volverá á ser una de las mas poderosas naciones del mundo.»

—*El Morning-Post* y *El Daily-News* anuncian formalmente la próxima retirada de la escuadra francesa estacionada delante de Gaeta. Segun *El Morning-Post*, parece que el emperador Napoleon ha hecho conocer la resolucion que ha tomado sobre este asunto por medio de una comunicacion que ha enviado directamente al rey Francisco II. Creemos que esta noticia necesita confirmacion.

Periódicos amigos de Francisco II y enemigos de toda revolucion en donde no se les admita, comienzan á flaquear en su celo por la antigua causa.

Ya se les van acabando las calumnias, las injurias y los apodos.

Una correspondencia plenamente conservadora queda cuenta del motin ocurrido á la llegada del cardenal Riario Sforza á Nápoles, nos ha dejado tríos como una garapiña.

En efecto, ¿qué es ver á un diario conservador que despues de decir que el pueblo invade el palacio arzobispal para colocar en los balcones banderas y el retrato de Victor Manuel, no añade ni una muertecilla de mala muerte, ni un hurto, ni una violencia siquiera?

Vamos, los enemigos de la revolucion han cono-

cido, aunque algo tarde, la inutilidad de sus difamaciones, y van estudiando el modo de referir las cosas tales como son.

VARIEDADES.

Movimiento muscular.—El hombre posee la facultad de imitar todos los movimientos, excepto el de volar. Para ejecutar esos movimientos tiene 60 huesos en la cabeza, 60 en los muslos y piernas, 62 en los brazos y manos, y 67 en el tronco, y además 434 músculos. En el corto espacio de una hora circula completamente su sangre tres veces.

Con respecto á la velocidad comparativa de los seres animados y de los cuerpos impulsados, se deberá notar que el tamaño y construcción de estos ejerce muy poca influencia en aquella, y ni aun tiene fuerza comparativa, aun cuando se dice que un cuerpo que da movimiento á otro pierde parte y el todo del suyo. El perezoso de América no es animal pequeño, y sin embargo no camina arriba de 50 pasos al día, un gusano avanza solo 5 pulgadas en 50 segundos; y el insecto llamado vaquilla vuela en una hora una distancia equivalente á 20 millones de veces la longitud de su cuerpo.

El vedo corre milla y media en 7 minutos; el antilope una milla en un minuto, y las mulas cerreras de Tartaria, son todavía mas veloces. Una águila vuela 18 leguas en una hora, y un halcón 250 en el corto espacio de 16 horas. El viento fuerte camina 60 millas en una hora y el sonido 1,142 piés ingleses en un segundo. El volante de un reloj comun se mueve 17,100 veces en una hora, ó sea 411,840 al día y 150,424,260 en un año natural de 365 días y 6 horas.

Algunos relojes se conservan hasta 100 años y entonces el volante se habrá movido 15,042,456,000 veces.

Pero el reloj está fabricado de un metal muy duro, y hay una máquina muy curiosa hecha de una sustancia blanda y la cual late 5,000 veces en una hora, 120,000 al día y 43,830,000 al año. También suele durar, aunque raras veces, cinco años, y entonces habrá latido 4,383,000,000 de veces. Esa máquina es el corazón del hombre.

GACETILLA

Nos ALEGRAMOS. Acaba de ser nombrado para la cátedra de agricultura creada recientemente en nuestro Instituto, el Sr. D. Antonio Josa, sujeto muy conocido en esta población, y cuya ilustración es una garantía segura del buen desempeño de su nuevo cargo.

RAZONES QUE CONVENCEN. Días pasados, hablando con un amigo del frío que se va sintiendo, me dijo: me alegro, pues así los pavos tomarán fuerza y las navidades serán completas.

TEATRO ANTIGUO ESPAÑOL. No hemos recibido un magnífico tomo de 724 páginas en 4.º mayor, sali-

do de las prensas de D. M. Rivadeneira, que contiene el «Catálogo bibliográfico y biográfico del teatro antiguo español, desde sus orígenes hasta mediados del siglo XVIII.» Su autor es D. Cayetano Alberto de la Barrera y Leirado, que por este trabajo ha obtenido el premio de la Biblioteca nacional en el concurso público de enero del corriente año.

Es un trabajo prolijo, si los hay, según dicen pacienzudo y entretenido, que solo con la pasión del erudito puede emprenderse. De mil que se lo propongan, quizás no habrá diez que lo lleven á cabo.

El libro del Sr. de la Barrera debe servir de estímulo á los hombres de talento, penetrados de la urgencia de generalizar y desentrañar asuntos de mas inmediata aplicación que el que nos ocupa, para emprender estudios graves hoy propagados en otros países y casi desconocidos en España.

EL ARTE DE HACER FORTUNA. Barnun la mas brillante personificación del *puff* en América, el hombre que ha hecho su fortuna enseñando una vieja negra que hacia pasar por la nodriza de Washington; y haciendo pasar á la Jermig Lind por una virgen descendida del cielo, y como el símbolo de la América, exhibiendo en su museo una sirena tocando la guitarra, que él decia haber venido de las islas de Sejeo, y que no era otra cosa que una imitación de la sirena; anunciando combates de búfalos que nunca se han batido; abriendo un museo de curiosidades y predicando la temperanza; Barnun, decimos, elevó el charlatanismo á la altura de los preceptos de la filosofía. El nos dejó en diez mandamientos el arte de hacer fortuna en América: 1.º Escojed el género de negocios que conviene á vuestras inclinaciones naturales: 2.º Que vuestra palabra sea sagrada: 3.º Lo que hagais, hacedlo con todas vuestras fuerzas: 4.º No hagais uso de ninguna bebida espirituosa: 5.º Esperad sin ser demasiado visionario: 6.º No economiceis vuestros esfuerzos: 7.º Tened buenos empleados: 8.º Dad mucha publicidad á vuestros negocios: 9.º Sed económicos: 10.º No conteis sino con vos mismo.

—Una niña que se paseaba en la plaza de Vendome (París) vió un perro muy feo, y le pareció tan desgraciado, que distraída metió la mano en su bolsillo, y le iba á dar una moneda. De vuelta á su casa contó riendo á su mamá su distracción, quien le dijo lo que copiamos: «En Italia, un perro se aproximó á mi silla de posta. Señora, dadle una moneda, dijo el lacayo, y seguidlo por curiosidad.» Le di un cuarto, el perro lo tomó en la boca, entró en casa de un panadero, puso el dinero en el mostrador, recibió en cambio un pedazo de pan, y fué á partirlo con un perro muy viejo, su amigo, para quien tenia costumbre de pedir limosna.»

COSAS DE PORTUGUESES. Convidó un caballero portugués, de gran donaire, á comer en su casa á un lego, y reparando al entrar que se estiraba los hábitos, le dijo: Padre, no se engría, que en casa non hay mulleres.

¿QUIÉN LE VENGE? Paseaba en el Prado de Madrid Quevedo, y al verlo tan melancólico el conde-duque, se dirigió á él y le dijo: ¿Qué, llorais porque se

acaba el mundo? Esa desgracia no llegará, respondió Quevedo, hasta que no mande Vucelencia.

AGUDEZA. Envió Felipe II de embajador al Gran Turco un personaje, que tenía fea la cara de heridas recibidas en la guerra: díjole un aulico del sultan.—¿No habia otro mejor señalado que enviarnos? Si, habia, respondió, y muchos; pero quiso mi señor acordaros con estas cicatrices las cucbilladas que os dimos en la reciente batalla de Lepanto.

LA VERDAD. Si no se trata mas que del saber, buena es la verdad; pero si se trata de vivir, buena es la prudencia.

—Siempre conviene saber la verdad; pero no siempre conviene decirla á todo el mundo.

—La opinion tiene mas fuerza que la verdad.

—La antorcha de la verdad quema á veces la mano del que la lleva.

—Para no mentir, basta decir la verdad?

—No; es menester decir toda la verdad.

—Dificil es hablar la verdad; pero mas dificil todavía hacerla comprender y aceptar.

—Pintan desnuda á la verdad..... Por esto cada cual la cubre y viste á su manera.

—Pocas personas hay que consideren la verdad como una especie de injuria.

—El bien no es mas que la realizacion de la verdad.

—La calumnia tiene siempre mas historiadores que la verdad.

LA HUMANIDAD. Segun Alfonso Karr, es un gran libro, cuyas ediciones se reproducen hasta lo infinito.

Los hechos, son las estampas.

Los hombres sabios y útiles, las hojas escritas.

Los males, las erratas.

Las mujeres, los dorados y las viñetas.

Los necios, el espacio blanco.

Por una singular coincidencia, son siempre los espacios blancos los que reciben los dorados.

BUENA LECCION. Un caballero de muy buen humor y muy miserable, recibió de un amigo suyo varios regalos, sin ocurrirsele nunca dar propina al criado que se los traía. Un dia que su amo le mandó llevar á su amigo una cesta de pescado, entró sin ceremonia, y poniendo la cesta sobre la mesa, dijo con mal modo:

—Aqui tiene Vd. esto que le manda mi amo.

—Oiga Vd., mocito, ¿es ese el modo que tiene usted de desempeñar su comision? le dijo el señor.

Esperad y os enseñaré mejoras maneras sentaos en mi sillón, y cambiando de papeles, os enseñaré el vuestro en adelante. Sentóse el criado, y el caballero cogiendo la cesta se fué á la puerta donde hizo una reverencia y acercándose á la mesa respetuosamente volvió á saludar y dijo:

—Señor, mi amo os saluda y me encarga me informe de vuestra salud suplicandoos acepteis este pequeño regalo.

—Muy bien, replicó el criado con gravedad á vuestro amo le doy las gracias, y bacedle presente mis respetos.—Y echando mano al bolsillo, sacó dos pesetas, y añadió: tomad esas dos pesetas para beber. El señor sorprendido, se rió de nueva gana, y dando un duro al criado, le dijo:

—Yo queria enseñarte tu papel, cuando habia olvidado el mio.

FÁBULA.

¡Pues no estás poco ufana con tus galas!

(dijo un asno á una linda mariposa)

Aunque eras anteayer larva asquerosa, y eras ayer oruga repugnante.

y hoy porque agitas tus pintadas alas te muestras tan altiva y arrogante

Hago muy bien (repúsole el insecto):

hasta el fin, sin cesar me perfecciono;

y si solo intentarlo no es defecto,

alcanzarlo tambien, mas en mi abono.

Pero tú cuando emprendas tu carrera,

si es que mal no discurras,

te llamas y eres burro;

atraviesas el monte y la pradera,

y luego al terminarlo, ó yo me engaño,

ó te quedas tan burro como antaño.

Siempre los necios la paciencia apuran.

A todo el que progresa, le censuran;

y elogiar al doctor ó al licenciado

aunque salga del aula como ha entrado.

Partes telegráficas.

Perusa, 12 de Diciembre.

Un decreto de Pepoli suprime las corporaciones religiosas, esceptuando á algunas de esta medida general.

Palermo, 7 de Diciembre.

El Consejo de Estado reclama oficialmente la conservacion de varias leyes hasta que se reuna el Parlamento italiano.

Gaeta, 8 de Diciembre.

Redóblase el bombardeo. (1)

Nápoles, 8 de Diciembre.

Asegúrase que Francia, Inglaterra y Rusia han aconsejado al rey que cese en una defensa inútil.

El general Dun, que estuvo al servicio de Garibaldi, ha sido asesinado por los voluntarios.

París, 14 de Diciembre.

La emperatriz ha regresado. Su salud es mucho mas satisfactoria.

Lóndres, 14 de Diciembre.

Mejora la situacion monetaria.

Han llegado de Australia 7 2/5 millones de francos. Los banqueros envian al Banco 2 3/5 millones de francos en numerario.

(1) «La Epoca» da otra version: «Continúa el bombardeo con mayor actividad.»

«El Constitucional» traduce asi: «El bombardeo es terrible.»

Por lo no firmado.

El Secretario de la redaccion—AGUSTIN M. ALÍO.

E. R.—MANUEL CASTILLO.

LÉRIDA.—Imprenta de D. José Rauret.